

DIEZ AÑOS DE NUESTRA REVISTA

Hace 10 años comenzamos la publicación de esta Revista con la intención de promover la difusión de la investigación de cuatro Sociedades Científicas dedicadas a las enfermedades metabólicas óseas en general y la osteoporosis en particular.

En este tiempo, han sucedido importantes avances en el conocimiento de la fisiopatología y tratamiento de estas enfermedades, así como en la manera de comunicar los resultados científicos, incluyendo cambios trascendentales en el concepto de las publicaciones escritas. Nuestra Revista ha servido de escaparate para que participen las actividades de la SEIOMM, SIBOMM y SEEMAG con la publicación de sus resúmenes de Congresos así como *in extenso* artículos científicos originales, presentación de casos clínicos, imágenes radiológicas y cartas al editor. También se ha hecho hincapié, por medio de las editoriales, en los avances en la concepción de estas enfermedades, así como informes de las publicaciones nacionales y extranjeras, que han ido apareciendo a lo largo de este tiempo, como conferencias, consensos, resúmenes de mesas redondas o informes de sociedades científicas.

En todo momento hemos hecho hincapié en que «el que enseña en español, debe enseñar español» por lo que las normas de publicación han sido vigiladas tanto con revisiones por pares (*peer review*) como persiguiendo un libro de estilo aún por decidir. El actual de DOYMA debe servir de base para este cometido.

En este tiempo hemos logrado introducirnos en algunos índices bibliométricos internacionales que permiten valorar el índice de impacto de nuestras publicaciones aunque en el futuro será prioritario lograr ampliar esta meta, para lo cual es imprescindible la autocitación y que los autores españoles citen trabajos publicados en nuestra Revista.

Los cambios en las Revistas Científicas, con revisión por pares, han obligado a desarrollar nuevas estrategias editoriales, sin olvidar la cada vez más exigente calidad en las publicaciones por los cada vez más «dictatoriales» Comités de Redacción. Como se ha comunicado en el reciente congreso celebrado en Barcelona sobre *Peer review in biomedical publication* esto lleva consigo aumentar el número de revisores (estadísticos, epidemiólogos, gramáticos, bioéticos, etc.), la gestión electrónica integral de los manuscritos (con programas como ScholarOne, eJournalPress o Editorial Manager), la posibilidad de la lectura de la Revista abierta en Internet, etc. Los pasos dados por la revista JAMA (www.amapress.com) o BMJ (www.bjm.com) confirman esta imparable dirección.

Es clara la necesidad de profesionalizar a los editores y revisores de las revistas científicas que adquieren un papel fundamental como educadores. Pero también es necesario profesionalizar a los propios autores, ya que un trabajo científico, dirímos que no termina al completar los datos de los resultados sino que comienza un largo «calvario» hasta ver la luz en una revista de alto impacto bibliográfico. Campanario ha publicado un regocijante trabajo (*Rejecting Nobel Class Papers*) sobre la odisea editorial de artículos científicos que condujeron a sus autores a conseguir el Premio Nobel.

Recientemente se han comentado los posibles conflictos de interés entre los autores y las casas comerciales, así como el deseo de abrir las publicaciones a una vía electrónica sin limitación económica con lo que las propias editoriales tendrán que establecer nuevas estrategias comerciales con incalculables consecuencias sobre las revistas escritas.

REEMO tiene el valor añadido de representar a una gran comunidad científica hispano-hablante en la que también podrán aparecer artículos en inglés si con ello se facilita su difusión. Su penetración en Latinoamérica permitirá dar a conocer las personas e instituciones dedicadas al campo de la Osteología y de este modo favorecer intercambios de ideas y trabajos de indudable enriquecimiento mutuo. Las Sociedades Científicas involucradas (SEIOMM, SEEMAG, SIBOMM) han sufrido un desarrollo progresivo en el número de asociados y en la cantidad y calidad de su producción científica. De manera que hoy día la comunidad iberoamericana tiene un puesto de honor en las sociedades científicas de carácter internacional y sus investigaciones son citadas en los más prestigiosos foros. Por ello estamos convencidos que, al igual que sucede en otras asociaciones científicas, aquéllas deberían incluir, entre sus objetivos, el estímulo de difusión de sus saberes en REEMO.

Haber llegado a cumplir 10 años en este mundo editorial competitivo obliga a agradecer a mucha gente su infatigable esfuerzo. Desde los autores, revisores, Consejo Editorial y Comité de Expertos de REEMO hasta DOYMA (antes IDEPSA) para la aparición periódica de esta Revista que intenta llenar un hueco en la difusión de la ciencia en lengua castellana en este particular campo del saber científico.

A. RAPADOERRAZTI

Por el Comité Editorial

www.doyma.es/reemo